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序文  

昨年に引き続き、会報を人数分印刷することの負担、および用紙削減による会費の節約

のため、硬式庭球部のホームページから会員様それぞれがダウンロードしていただいてお

ります。お手数ですが、必要な方は各々で印刷をお願い致します。皆様のご理解とご協力

お願い致します。  

また、会報制作においてご協力頂いた皆様にこの場をお借り致しまして、御礼申し上げ

ます。  

2020 年度会報制作担当 竹中真由 大羽輝 

 

1.会長挨拶 

皆様、如何お過ごしでしょうか？皆様におかれましても、コロナ禍の影響は少なからず

あることと存じますが、おかわりなくご活躍のことと信じております。 

さて、このようなご時世、大学生の活動におきましても、今年は大きく様変わりしてい

るようです。講義はオンラインで実施され、本稿を執筆している６月末の時点では、課外

活動の自粛も続いております。また、誠に残念なことではありますが、７月に企画してい

ただいていた OB テニス大会も中止となりました。テニスに限って言えば、オンコートで

は密な状況を避けることは可能だと思います。しかしながら、部活動となるとオンコート

以外での接触もあります。オリンピックが延期となり、グランドスラム大会が中止や延

期、無観客開催となるような状況を鑑みますと仕方がないことと感じます。現状、１０月

の OB 会につきましても開催の可否は決定しておりませんが、いつかはこの騒動も収し、

皆様とお会いできる日が必ずきます。私自身は、異動やコロナ禍の影響もありボールを打

つ感覚から暫く遠ざかっていますが、また皆様とテニスを楽しめるよう、少しずつ準備を

始めておこうと思います。 

滋賀県立大学硬式庭球部 OB・OG 会会長 吉見 啓 



2.顧問挨拶 

昨年末より、中国・武漢市を中心とした「新型コロナウィルス」という未曾有の疫病が 

世界中に蔓延し、世界的規模で多数の罹患者・死者が発生する事態となってしまいました 

。そのため、日本でも 4 月 7 日に緊急事態宣言が発令され 5 月 25 日に解除されたもの

の、未だ新規感染者がクラスター発生するなど、余談を許さない状況となっております。

本学におきましても、入学式やオリエンテーションは中止、講義は全て遠隔授業となり、

未だ学生達は登校できない状況が続いております（2020 年 6 月 1 日現在）。このような

状況下で、学生達の学業や就職に対する不安は元より、本来大学生活で満喫できたであろ

う部活や友達との語らいもままならず、精神的な不安も大きくなっているものと思われ、

今後の速やかな大学再開を強く願っております。 

しかしながら、このような事態は有史以来、複数回世界的規模で発生しています。例え 

ば、ペスト（別名：黒死病）は複数回の世界的大流行が記録されており、1665 年にペスト 

が欧州を中心に猛威を振るった際には、英国ロンドンでも 3 万人以上が亡くっています。 

その当時ケンブリッジ大学で学んでいたニュートンも、大学閉鎖に伴い帰郷せざるを得な 

くなったそうです。そこで彼が見た「リンゴが落ちる現象」をジックリと考えることがで 

きて、あの『万有引力の発見』に繋がったという有名な伝説は、この時に生まれました（ 

ちなみに、ニュートンの三大業績は、すべてこの時期のものと言われています）。そのた 

め故郷に戻っていたこの期間は「ニュートンの創造的休暇｣と言われるようになったので 

す。今まさに同じような状況であり、この時期にこそ学生達には「次の躍進に向けた準備 

期間として、自らを律し自力を付ける時期だと思ってください」と声を大にして伝えたい 

と思っています。 

最後になりましたが、テニス部 OB・OG 各位のご支援とご鞭撻を、引き続き宜しくお

願い申し上げます。 

テニス部顧問挨拶 工学部材料科学科・徳満勝久 

 

3.主将挨拶 

男子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております 3 回生の中山です。 

現在男子部は 2 回生 6 名、3 回生 3 名の計 9 名で活動しております。 今年の新入生は 

コロナの影響を受けましてまだいない状況です。昨年の 9 月に先輩方が引退されてから、

テニス部の活動について考える時間が長くなりました。個人として、さらにチームとして

スキルアップするためにはどのような練習メニューを組むべきなのか、部員をどのように



したら上手くまとめられるかなどを、同期の仲間と相談しながら、 日々練習に励んでき

ました。 

さて、京滋戦ですが、非常に残念ながらコロナの影響を受けまして開催することができ

ませんでした。OB,OG の皆さまに成長した各部員や新入生の姿を見ていただきたかった

のですが残念でした。 

いつ、部活動が再開できるかわかりませんが再開できるものと信じ、次の目標であるリ

ーグ戦に向けて精進していきたいと思います。 

最後になりましたが OB,OG の皆さま、これからも応援よろしくお願いします。 

今期男子部主将 24 期生 中山裕之進 

 

女子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております脇坂です。 

現在女子部は 3 回生 3 人、2 回生 2 人で活動しています。1 回生につきましては、現段

階において数名の入部が見込まれています。この春は、新型コロナウイルスの感染拡大の

影響によりほとんどコートに立って活動をすることができませんでした。その分、全員で

の練習ができるようになった時には、今までよりもさらに一球一球を大切に練習に励みた

いと思います。現役部員数が十分とは言えず、思うような練習をできないこともあると思

いますが、先輩方にもアドバイスを頂きながら部員で話し合い、活動していきたいと思い

ます。 

京滋戦やリーグ戦の開催はもちろん、部活動をいつ再開することができるかわからず、

とても不安を感じる日々ですが、新型コロナウイルスの一刻も早い終息を願い、まずは部

活動再開に向けて今できることを実行していこうと思います。 

OB・OG の皆様、今後も応援よろしくお願いいたします。 

今期女子部主将 24 期生 脇坂芽衣 

 

昨年、主将を務めさせて頂きました田中です。私が引退し

てからもうすぐ一年が経ち、もう一度現役に戻り仲間とテニ

スがしたいと考える時間が多くなってきました。 

私たちは当時 19 人で活動していました。今までにない大所

帯となり、テニスコートが３面という限られた中で、どのよ

うにしたら効率よく効果的な練習メニューができるのかと、

日々悩んでいました。今までは先輩の指示の下、練習メニュ

ーに取り組んでいましたが、チーム全体のことを考える立場

となり、いかに先輩方が日々部活のことを考えてくださっていたのかということを知るこ



とができました。私一人の力では大したことはできなかったのですが、チームメイトの協

力や先輩方のアドバイスのおかげで、最後まで部長としてチームをまとめられました。多

くの方々のサポートに本当に感謝しています。  

現在の男子部は、主将の中山が中心となり活動しています。新型コロナウイルスの影響 

で活動ができない中、一人でも多く新入生を増やそうと SNS などを駆使して、柔軟に対処 

している姿を見ると、本当に頼もしく思います。一刻も早く部活動が再開できるようにな 

り、テニスに打ち込める日々が戻ってくることを望んでいます。 

 ７月の OB 会は開催することができず、誠に残念に思っております。10 月の OB 会は無

事開催できるよう、柔軟に対策していきたいと考えております。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へのご声援 

のほどよろしくお願い致します。 

前男子部主将 23 期生 田中裕貴 

 

昨年度の女子部主将を務めさせて頂きました川端です。去年

の 9 月に引退してから、早くも 1 年が経とうとしています。一

昨年、私が主将を務めさせて頂いた当初、部員は同期の 4 人だ

けでしたが、その後周りの協力もあり、部員が増え、最後の約

半年間は、私が入部してから一番部員の人数が多い 9 人で活動

することができました。当初は自分が主将を務めていくことに

不安ばかり感じていましたが、先輩方、同期には相談に乗って

もらい、後輩には協力してもらい、最後まで主将を続けること

ができました。頼りない主将だったとは思いますが、先輩方や一緒に活動してくれた部員

には本当に感謝しています。 

現在は代替わりし、3 回生の脇坂が女子部主将を務めており、現在 5 人で活動していま

す。人数が少なくなり、部員全員が集まって練習できる日は少なく、大変だとは思います

が、そのような中でもしっかり練習し、休日には練習試合を組んだりしている姿見ると、

本当に嬉しく思います。今年は例年とは違い、新型コロナウイルスの影響で新入部員を迎

えられておらず、現在は練習すらできないという状況が続いておりますが、コロナに負け

ず、部活動再開を目指し、頑張っていってほしいと願っています。私も後輩の力になれる

よう、今後とも、できる限りのサポートをしていきたいと思います。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へご声援の 

程よろしくお願い致します。 

前女子部主将 23 期生 川端美月 



4.現役生紹介 

 

 

中山裕之進(主将)  

生年月日/1997 年 1 月 25 日 

出身/大阪府 

出身高校/西大和学園高等学校 

テニス歴/9 年 

好きなテニスプレイヤー/フェデラー 

目標/五部リーグ決勝トーナメント進出 

好きな異性のタイプ/おしとやかな人 

 

 

坂口 大貴 

生年月日/1999 年 11 月 1 日 

出身/大阪府 

出身高校/金光大阪高等学校 

テニス歴/8 年 

好きなテニスプレイヤー/島袋将 

目標/メリハリ 

好きな異性のタイプ/話が合う人 

 

 

徳永 拓人 

生年月日/1999 年 2 月 7 日 

出身/大阪府 

出身高校/大阪府立高津高校 

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレーヤー/キリオス 

目標/焦らない 

好きな異性のタイプ/明るい人 



 

 

川勝奎吾 

生年月日/2000 年 7 月 19 日 

出身/京都府 

出身高校/莵道高校 

テニス歴/4 年 

好きなテニスプレイヤー/特になし 

目標/マイペースに生きる 

好きな異性のタイプ/笑顔が多い人 

 

 

菊池翔太 

生年月日/2000 年 8 月 6 日 

出身/大阪府高槻市 

出身校/大阪府立三島高等学校 

テニス歴/7 年 

好きなテニスプレイヤー/Stanislas Wawrinka 

目標/意思を曲げない 

好きな異性のタイプ/笑顔が豊かな人 

 

 

岸 尚輝 

生年月日/2000 年 12 月 18 日 

出身/京都 

出身高校/京都府立北嵯峨高等学校 

テニス歴/1 年 

好きなテニスプレイヤー/ジョコビッチ 

目標/スライスを習得 

好きな異性のタイプ/アホみたいに笑う人 

 

 



假屋 心太 

生年月日/1999 年 12 月 24 日 

出身/大阪府 

出身高校/大阪府立箕面高校 

テニス歴/7 年 

好きなテニスプレイヤー/ガエル・モンフェス 

目標/県大の柱になること 

好きな異性のタイプ/アキラ 100％見て大爆笑してる人 

 

 

中澤俊貴 

生年月日/2000 年 9 月 22 日 

出身/滋賀県 

出身高校/滋賀県立米原高等学校 

テニス歴/4 年 

好きなテニスプレイヤー/特になし 

目標/試合で良い結果を残す!! 

好きな異性のタイプ/何事にも一生懸命な人  

 

 

藤原悠成 

生年月日/2000 年 11 月 11 日 

出身/岐阜県 

出身高校/岐阜県立大垣東高校 

テニス歴/4 年 

好きなテニスプレイヤー/フェデラー 

目標/上手になる 

好きな異性のタイプ/趣味が合う人 

 

 

 

 

 



 

 

脇坂芽衣(主将) 

生年月日/1999 年 8 月 24 日 

出身/滋賀県 

出身高校/虎姫高校 

テニス歴/1 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/諦めない 

好きな異性のタイプ/ほどよいノリツッコミ能力を持つ人 

 

 

北川千紘 

生年月日/1999 年 6 月 1 日 

出身/滋賀県 

出身高校/八日市高校 

テニス歴/1 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/自滅を減らす 

好きな異性のタイプ/おもしろくて頼りになる人 

 

 

小川晴菜 

生年月日/1999 年 5 月 4 日 

出身/滋賀県 

出身高校/虎姫高校 

テニス歴/1 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/粘り強いラリー 

好きな異性のタイプ/まっすぐ目を見て話す人 

 

 



 

 

岡本紗季 

生年月日/2000 年 12 月 25 日 

出身/京都 

出身高校/京都府立山城高等学校 

テニス歴/1 年  

好きなテニスプレイヤー /ペトラ・クビトバ 

目標/緊張せず強気なプレーをする 

好きな異性のタイプ/身長 180cm 以上の人  

 

 

 

世良 凪 

生年月日/2000 年 10 月 9 日 

出身/大阪 

出身高校/帝塚山高校 

テニス歴/ゆる～く 13 年 

好きなテニスプレーヤー/マリア・シャラポワ 

目標/チャンスボールを確実に決めれるようにする 

好きな異性のタイプ/家庭的な人  

 

 

5.OB・OG の近況 

8 期生岡本健太郎さん 

先輩、同期、後輩の皆様お久しぶりです。また面識のない皆様はじめまして。8 期生 

の岡本健太郎(オカケン)です。 

 私はテニス未経験でありなが、テニス部に入部しました(サークルはテニス練習が少ない

ことから、テニス部に入部することに)。最初の頃はホームランボールばかりで、先輩方の

ようにテニスができず辛い日々でした。しかし、練習を重ねていくうちに打てるようにな

ると、テニスが楽しくなっていきました。当たり前の様に土曜日の午前は全体練習、午後



は自主練、夕方からバイトと今では考えられない生活でしたが、充実していて楽しかった

ことを思い出します。またお酒を嗜む私にとっては、飲み会、宅飲みも楽しかった思い出

のひとつです。 

大学卒業後、愛知県の企業に就職し、新商品の開発、既存商品の改良を担当していま

す。初めて暮らす愛知県で、知り合いを増やそうと、テニスサークルに入会しました。テ

ニスサークルでは私を優しく受け入れてくださり、毎週末はテニス、夏には合宿と社会人

になってもテニスありきの生活でした。しかし、結婚後は、テニスから徐々に遠ざかって

しまいました。。。子供も少し大きくなったことから、最近では家族でテニスをするよう

になり（コロナの影響でテニス自粛中）、子供もテニスを好きになってくれることを期待

しています。 

現在は新型コロナウイルスの影響で、以前までの当たり前の生活ができない状況となっ

ています。県大では遠隔授業、不要

不急の来学は控える等のコロナ対策

をとられており、部活動も自粛をさ

れていると思います。このような新

型コロナウイルスの状況下ですが、

県大テニス部がこれからも存続し、

益々の発展を願っています。現役生

の皆さん頑張って下さい！！ 

最後に先の見えない新型コロナウ

イルスの闘いが続きますが、皆様の

ご健勝をお祈り申し上げます。 

第 8 期生 岡本健太郎 

  



 

 

 

 

ご覧いただきありがとうございました! 

今年も OB 会にて OB・OG 様方に会えるのを一同楽しみにしております!! 


